est encore l'une des belles formes de l'œuvre sociale, et comble de joie tous ceux qui aiment sincèrement l'Eglise et la patrie canadienne.

Sans doute, dans les autres diocèses de la Province, il se fait aussi du bon travail social, que nous regrettons de ne

pouvoir suivre d'un peu plus près.

Pour celui de Chicoutimi, dont nous sommes en mesure de mieux connaître les œuvres religieuses et sociales, nous avons déjà signalé ici l'action de M. le G. V. Lapointe, supérieur du Séminaire, qui a fondé d'abord la Fédération ouvrière de Chicoutimi, et ensuite la Caisse de Petite Economie de Chicoutimi, qui a déjà des succursales dans plusieurs paroisses des comtés de Chicoutimi, du Sagnenay et du Lac-Saint-Jean. Cette Caisse est purenent d'économie. Son mode d'action consiste à confier aux familles ou aux individus de petits coffrets en fer scellés, dits « petites banques », où l'on dépose soi-même le sou ou les sous que l'on économise. Les officiers de la Caisse, qui tous agissent à titre gratuit, recueillent les montants ainsi économisés, les déposent dans les caisses d'épargne de l'Etat, et paient à chaque déposant un intérêt de 3%. De la sorte, les familles, et surtout les enfants, apprennent la valeur de l'économie, qui est l'une des vertus les plus françaises, bien qu'elle soit loin de briller chez nous.

Il faut applaudir à toutes ces œuvres d'action sociale catholique, et même s'y intéresser personnellement, autant que cela est possible à chacun. C'est là, à un haut degré, du sens catholique et du vrai patriotisme.

Causeries historiques

QUELQUES CONVERSIONS CÉLÈBRES AUX ETATS UNIS (Suite.)

La première conversion dont il soit fait mention dans les annales du catholicisme, aux Etats-Unis, est celle du colonel Brittin, accompagnée de celle de son fils. Elle eut lieu le 1^{er} de l'an 1708, à Philadelphie. Le colonel Brittin était un homme riche, influent, et l'un des syndics de l'église protestante de cette ville. Sa conversion fit beaucoup de sensation, et